

## A LOS REPUBLICANOS.

El partido democrata-progresista se ha considerado en el deber de tomar la iniciativa para que en la capital y en toda la provincia se constituyan oportunamente los centros directivos de la coalición republicana, y cumpliendo los acuerdos del Comité local que presido, invito á todos los republicanos que acepten las bases establecidas por el Comité directivo de la prensa coligada, sin distinción de partidos, agrupaciones ni matices, para que concurren al teatro de Apolo el domingo 19 de los corrientes, de 11 de la mañana á 4 de la tarde, con el fin de elegir las personas que han de formar el Comité local de esta ciudad, así como el Delegado que deba representar á dicho Comité en la provincia.

Almería 14 de Enero de 1890.  
—Antonio Campoy.

## NUSTRAS CARCELES.

Ya ayer nos ocupamos del mal estado en que se encuentra la Cárcel pública de esta capital, de las pocas seguridades que ofrece el edificio, y de la necesidad que existe de poner pronto remedio á tal situación en extremo vergonzosa.

Pero el defecto no es solo aquí donde se observa.

No es la primera vez que nos ocupamos de la organización de nuestros establecimientos penitenciarios, ni á nuestro entender, será esta la última tampoco, puesto que á pesar de nuestras excitaciones, el Gobierno (si por casualidad lo es mucho tiempo el actual) no se ocupará de tomar cartas en este tan importante y humanitario asunto.

El estado de nuestras cárceles no puede ser más lastimoso: unas no reúnen la suficiente seguridad, y se están verificando casi á diario evasiones, algunas muy sensibles por cierto, puesto que evitan la acción de la justicia grandes criminales apelando á la fuga; en otras, como por ejemplo, los penales de San Agustín y de San Miguel de los Reyes, de Valencia, reina tal anarquismo, que continuamente está dando la prensa de aquella localidad noticias de colisiones entre los penados y los empleados del establecimiento, y otras, por último, se hallan en tan pésimas condiciones higiénicas, que son un constante peligro para la vida de los desgraciados presos.

Esto último es lo que ocurre en la de Almería, donde se encuentran hacinados los infelices presos, en estrechas y oscuras habitaciones, faltos de luz y ventilación y de todas las condiciones que la higiene exige.

Esto no necesita comentarios. Basta, por sí solo, para dar una idea exacta del abandono en que las autoridades locales, el Gobierno, y muy particularmente el señor ministro de Gracia y Justicia, tienen este importante asunto.

Por el pronto, el desgraciado penado que se ponga enfermo, hallándose en una cárcel de las condiciones de la de Almería, ya puede ir perfectamente convencido de que, en lugar de ir á la enfermería para curarse pronto de su dolencia, vá al matadero, como vulgarmente se dice, puesto que hasta una persona sana enfermaría sólo con estar unas cuantas horas en aquellas mazmorras, que únicamente de una manera sarcástica puede darse el nombre de correccional.

Y preguntamos nosotros:  
¿Son acaso los infelices penados bestias feroces para que con ellos se obre de tal manera?

¿No es una falta de caridad el tenerlos en tales condiciones?

¿No es un recargo de conciencia para todas aquellas personas, que ya por apatía ó con sus fines particulares, no pongan los penales en las condiciones que el reglamento y hasta la misma caridad ordena?

Todos aquellos que tengan únicamente buenos sentimientos nos responderán, dando una rotunda afirmación á nuestro aserto.

Pero en cambio los que debían poner dique á estos hechos, no así como así, si no por obligación, pues para esto se les paga la nación, se muestran sordos en todas ocasiones á las denun-

cias que diariamente hace la prensa en general, y los directores y empleados de los penales.

¡Cosas de España!

O, por mejor decir, cosas de este Gobierno.

Nosotros no nos cansaremos de repetir en todas ocasiones lo que repetimos ahora.

Hace falta una reforma total en los establecimientos penitenciarios.

Se hace de absoluta necesidad la construcción de nuevas cárceles que tengan la suficiente seguridad para evitar las evasiones y reúnan las condiciones necesarias de higiene.

Ese dinero que tan mal emplea el Gobierno en algunas ocasiones, debe emplearlo principalmente en la construcción de establecimientos penitenciarios, en hacer hospitales y centros, en fin, de alguna utilidad.

Comprendemos que nuestra excitación no en contrará eco en los oídos de aquellos que están llamados á poner en práctica lo que manifestamos, pero conste que, por nuestra parte, hemos cumplido, tratando este asunto, la misión que nos hemos impuesto solemnemente de dar á la publicidad todos los abusos que se cometan y velar por los intereses generales del país.

### Las víctimas del trabajo.

Cuando leemos en un periódico que un jornalero que trabajaba en la obra de la calle, ha tenido la desgracia de caerse y quedar muerto en el acto, pienso en seguida que este infeliz podrá dejar una mujer é hijos completamente abandonados, sin recursos ni medios de subsistencia. Y cuando, lo que es peor, ocurre con mucha frecuencia que en esa familia honrada hasta entonces hay una niña agraciada, pronto se ve perseguida por esos infinitos seres que abundan en nuestra sociedad, y que sólo buscan la satisfacción de sus apetitos.

Porque, ¿qué niña, enervada en misero tugurio, oye tranquila los sollozos de un padre inútil ó de una madre enferma, y vé la desnudez y el hambre de sus desgraciados hermanos?

Políticos, hombres de gobierno, clases que, en medio de vuestros goces, olvidáis los sufrimientos humanos, reflexionad un momento y mejorad estas pobres clases que no tienen más amparo que el de Dios en la tierra.

Comprended que lo primero que hay que hacer es instruirlos y no tengais miedo, que por mucho que aprendan, siempre serán nobles sus sentimientos; es necesario que se unan, que se formen sociedades cooperativas por medio de suscripciones que reúnan capital propio para que al obrero que en su trabajo se inutilice se le señale una pensión con que pueda vivir, no como limosna, sino como renta suya, que esto es todavía más seguro que el pensar en viudedades y orfandades para que puedan subsistir; es igualmente necesario crear talleres de instrucción donde tengan todos los medios para aprender; es conveniente que se le proporcione fondos para poderse establecer, y esto y mucho más se logrará, si se quiere; de lo contrario, las ideas malsanas harán su camino, vendrán momentos difíciles para la patria, y entonces sería tarde.

Todo esto se puede hacer, y mucho más: ejemplos tenemos en otros países, que si no han dado el resultado apetecido es porque la política lo ha estorbado; pero la idea es buena, y prosperará.

¿No podría establecerse en nuestro país, á ejemplo de Francia, que tiene Sociedades exclusivamente dedicadas á la protección de la clase obrera, otras que, sin contar para nada con el Gobierno, y siendo puramente patrióticas, ayudasen á las clases aludidas?

Por desgracia, en nuestro país no se piensa más que en perder el tiempo en discusiones puramente personales que al país nada le importan, y que en nada afectan á los intereses de las clases trabajadoras.

Por eso queremos el obrero instruido, para que tenga su representación en las Cámaras, se defienda un día, y otro, y vída protección justa para los suyos. Pero debe hacerlo en términos comedidos, no con palabras de guerra, porque de otro modo nada obtendrá; los que á tales medios apelan no saben lo que se hacen, ni comprenden que no es esta la forma de poder medrar. Nada hay más fuerte que la razón y la justicia; no hay cañón que ante ellas y la verdad no enmudezca; y lo que la clase obrera pide es tan justo, que á fuerza de repetirlo un año y otro, no habrá más remedio que ceder.—L. Drumén.

### Tres formas del dengue.

La Sociedad de Medicina de Berlín, analizando el mal presente, ha determinado del siguiente modo las tres formas generales que afecta:

1.ª Forma nerviosa.—Se presenta repentinamente, con grandes dolores de cabeza, gran laxitud en los miembros y propensión á sufrir un síncope. El rostro se enciende, la fiebre sube á 40 ó 44 grados y el malestar general es grande. Al cabo de doce horas se presentan sudores con temperatura diurética, y á las veinticuatro siguientes remite esta y concluye el mal. Hay á veces una pequeña convalecencia, durante la cual persisten los dolores en los miembros.

2.ª Forma catarral.—Esta tiene, por lo general, dos días de incubación, durante los cuales va subiendo lentamente la temperatura. Los síntomas esenciales son accesos de los violentos y convulsivos. Al cabo de dos días la fiebre de-

saparece gradualmente, nunca de modo repentino, y la curación definitiva se prolonga hasta diez días.

3.ª Forma gástrica.—Predominan los desórdenes digestivos, y son frecuentes los vómitos que alivian al enfermo. La duración de esta forma de la epidemia es un término medio de la primera y la segunda.

### La caza.

Este mes suele ser el más apetecible para los cazadores, porque en los días claros y serenos corren el campo sin las fatigas que les produce el calor canicular y con la agilidad que dá un sol hermoso.

Las liebres, los conejos y las perdices en el monte, y los venados, los gamos y los corzos en la sierra, todos los animales buscan su alimento ó su reposo en las templadas laderas que dan vista al Mediodía. Hasta los jabalíes celosos, que por este tiempo empiezan á perseguir á sus hembras, tienen sus picaderos y su descanso en estos sitios. Aquí son los grandes ojos á la caza menor y las grandes batidas de reses.

Las gangas y las ortegas, que aparecen desde el mes de anterior, continúan haciendo su entrada.

Con las nieves vienen los días de fortuna en que no se debe perseguir á aquellos animales, pero que se pueden aprovechar en seguir las huellas de los lobos, los zorros y demás fieras dañinas.

## La Crónica en Madrid.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL

### Manifestaciones.

Los republicanos españoles se prometen para el domingo próximo una manifestación en favor de los portugueses, así como ir á la legación portuguesa á dejar tarjeta.

La conducta de nuestros demócratas podría tener una justificación, si la república hubiese sido proclamada en el vecino reino; pero no habiendo sucedido así, no se puede considerar más que como un acto patriótico.

### El tratado de Berlín atropellado.

Por lo que respecta á la cuestión que hoy se agita en el vecino reino, la opinión entera está de parte de los portugueses y todo el mundo conviene en que Inglaterra ha infringido á sabiendas el tratado de Berlín.

No le basta la posesión del imperio de la India, sino que aspira también á hacer suyo el continente africano.

Así, pues, no solamente interesa á Portugal, primera víctima en el caso presente, que se ponga coto á la desmedida ambición de la orgullosa Inglaterra, sino que precisa una acción colectiva de todas las demás naciones para la defensa de sus territorios é intereses, por igual á Alemania, Francia, Italia y España, que todas tienen intereses que defender en esa parte del mundo.

No basta que las sociedades geográficas protesten indignadas contra tan arbitraria conducta, sino que se encuentre con algo que la imponga y la amedrente.

Que no suceda otro tanto que con el ataque de Rusia al Afganistán ó con la toma del puerto militar de Bhatun.

Y que si á través de los siglos la posesión airada de Gibraltar se ha consolidado, no prosperen sus geniaidades de hoy, matando á mansalva el derecho de la nación mas pequeña.

### El rey niño.

Por fin la facultad de medicina de la Real Cámara ha declarado esta mañana que el Rey ha entrado ya en el periodo de convalecencia, pero así y todo aún no se sabe la enfermedad que ha padecido el monarca, y esto trae muy intrigados á muchos que andan creyendo en una equivocación de los doctores, lo cual, como puede comprenderse es simplemente por hacer oposición por el solo gusto de hacerla; pues para afirmar semejante cosa era indispensable dar un diagnóstico determinado, lo cual nadie ha hecho, para oponerle al que se hubiera hecho público: lo cual tampoco ha sucedido.

Pero sea de ello lo que quiera, lo cierto y positivo que al presente resulta de esta favorable solución, es que muy pronto tendremos gobierno.

### Conferencias.

Mañana volverán á celebrarse las consultas suspendidas con objeto de que el lunes pueda presentarse á las cámaras el nuevo gobierno.

### Los conservadores.

Desde luego se observa que son muy pocos los que ya hablan del gabinete intermedio, y sobre todo de la vuelta de los conservadores, injustificada por completo, y sin embargo, los últimos no dejan de afirmar por todas partes que, ante los sucesos de Portugal, urge un gobierno de fuerza que pueda resistir á toda clase de embates.

Al hablar así se olvidan de que ellos eran los que ocupaban el poder cual lo el país en masa se levantó para protestar contra el hecho de las Carolinas, y fueron impotente en frente de la manifestación de la opinión pública.

Mientras ellos no se convencen de que, dada su organización actual, son un peligro para todos los intereses, no irá el poder á sus manos, y pues en la oposición deben los partidos ponerse

en condiciones de que el país les llame, no deben perder el tiempo y reorganizarse sin perder tiempo.

Creeré que el Sr. Sagasta será quien forme gabinete y hasta se cree que volverán los actuales ministros, sin más excepción que el de Marina. Suyo affmo.—M.

Madrid 16 de Enero de 1890.

## De aquí y de allí.

### El rigor de las desdichas.

Según nos escriben de Baza, el administrador del coche que presta servicio entre aquella población y Guadix, E. Pedro Fages, ha sufrido un cúmulo de desgracias, bastantes á abatir el ánimo más entero.

No hace muchos días se le murieron dos hermosos caballos, después falleció su esposa á consecuencia de una pulmonía y últimamente un hijo suyo de once años ha sufrido un disparo de arma de fuego en ocasión de estarle mostrando otro chico una pistola.

Aunque la herida reviste gravedad, los médicos no desconfían de salvar al pobre niño.

### Crímen.

En Zaragoza fué hallada muerta el domingo una pobre mujer, llamada Peregrina Furon, que vivía en compañía de un sujeto llamado José López.

Parece ser que éste sostuvo un fuerte altercado con la desgraciada mujer y la madre de ésta, á la que trató de herir con un arma blanca.

La hija se interpuso entre la madre y el José; pero con tan mala fortuna, que recibió los golpes que debió recibir aquella.

La desgraciada falleció á los pocos momentos. El autor del crimen fué detenido y entregado á disposición del Juzgado correspondiente.

### Buen viaje.

Ha desaparecido de Zaragoza un corredor de número del Colegio de aquella plaza, llevándose consigo más de 60.000 duros, pertenecientes á varias personas que le favorecían con su confianza.

A un conocido comerciante parece que le ha llevado 16.000 duros y 10.000 duros á la vida de un joven militar fallecido poco há, cantidad que dicha señora tenía que percibir de una Sociedad de seguros de la vida, donde aquél estaba asegurado, y de la cual era representante el corredor fugado.

Este, según se cree, se dirigió á Burdeos, suponiéndose que se haya embarcado en aquel puerto en compañía de una agraciada joven de Zaragoza, cuya desaparición ha coincidido con la del agente.

### Ferro-carril.

En Peñaranda de Bracamonte se hacen grandes preparativos para inaugurar el ferro-carril que ha de unir á dicha villa con la capital y que en breve la pondrá en comunicación con Avila.

Este acontecimiento tendrá lugar el día 25 del corriente, en el que también se celebrará la apertura de las nuevas escuelas construidas ad hoc por aquel Ayuntamiento.

### Alumnos.

Se han embarcado en la fragata Asturias, escuela naval flotante anclada en las aguas del Ferrol, los nuevos alumnos que en las últimas oposiciones de ingreso obtuvieron plaza en dicha Academia de Marina.

### La catedral de Sevilla.

Ya se ha comenzado la fábrica del nuevo pilar de la catedral de Sevilla.

Por disposición del actual arquitecto director de las obras se ha abierto al público la puerta del baptisterio, que desde el hundimiento había permanecido cerrada.

También se habilitará para el culto la capilla real. La hermosa puerta de San Cristóbal está casi terminada.

### Colisión.

En Valladolid ocurrió el sábado por la noche una colisión entre matuteros y vigilantes de Consumos, haciéndose algunos disparos de arma de fuego que hicieron precisa la intervención de la Guardia civil.

Afortunadamente los disparos no produjeron desgracia alguna. Uno de los matuteros fué detenido, ocupándosele varias cápsulas de fusil.

### La cosecha actual de pimiento molido.

La cosecha del año actual ha sido la más abundante de las conocidas en los últimos diez años. El tiempo seco que rigió desde Septiembre hasta mediados de Diciembre, permitió la desecación de todo lo recolectado, sin haberse perdido en los sequeros ni un sólo pimiento, cuando todos los años se ha venido sufriendo la pérdida de una cuarta parte ya veces del tercio de la cosecha.

Si á esto se añade las existencias sobrantes del año anterior, se comprenderá la enormidad de la producción que en este año ha acudido al mercado, y que puede calcularse en más de medio millón de arrobas en toda la zona de Murcia.

La exportación en la provincia de Murcia ha alcanzado una cifra respetable. Cálculase lo exportado sólo por esta estación del ferro-carril en 3.500.000 kilos (unas 300.000 arrobas) habiendo predominado las clases superiores, que han sido este año más excelentes que nunca.

### Buque á pique.

De Coruña telegrafaron ayer diciendo que, según noticias recibidas de Camarinas, se halla en Punta Merbella un buque á pique, ignorándose su procedencia y carga. En un salva-vidas aparece el nombre del vapor *Tumbredo* Londonu.

A causa de las rompientes no se puede llegar al punto donde se haya.

ido. ... a la edad de veinte años D. Carlota García Malmo propietario y capitalista don D. Vice de Guimera.

Descuentos. Los bancos de Londres y del imperio alemán han elevado el tipo de sus descuentos al 5 por 100.

Mr. Schurmann. El nombre de este empresario ha llegado a ser tan popular en Europa, que hasta en España ha dejado memoria de sí.

Por él concieron en la corte a la Judit, a la Granier y otras notabilidades de la escena francesa. Ahora en justa compensación ha querido exhibir por esos mundos de Dios los espectáculos españoles que más habían llamado la atención en la Exposición de París última, y a juzgar por las noticias recibidas, ha tronado en su gira artística, ni más ni menos que en Madrid, cuantas veces a ha visitado.

Es el caso que Mr. Schurmann contrató una compañía, formada de treinta personas entre las que figuraban guitarristas, cantoras y bailarinas y demás personajes del género flamenco, y pensó con ella dar el ópio a todos los extranjeros.

La ruta proyectada tenía señaladas como estaciones principales Viena, Buda-Pest, Bucharest y Constantinopla.

Las funciones iban a anunciarse con el título de Noches de España.

Mas todo esto se ha convertido en humo, y lo que es peor, con graves aprietos de nuestros flamencos compatriotas.

Las Noches de España sólo obtuvieron dos representaciones en el Carl-Theater de Viena. A la tercera velada faltó el público; pues a la cuenta los vieneses no se entusiasmaron con los jipios y demas lindezas que aquí consideramos dignas de la admiración del orbe, y faltando el público faltó el empresario, que no contaba con otro socio ni con otros capitales.

Schurmann desapareció sin haber pagado a su troupe los sueldos que les debía, y los artistas españoles quedaron en la misma situación por que ya han pasado en otras capitales estudiantinas, orquestas y compañías de danzantes y cantantes que habían ido a asombrar al mundo.

Los pobres artistas, engañados por Schurmann, viéndose abandonados y sin dinero, tuvieron que recurrir a la embajada española, gracias a la cual no fueron puestos en la calle por el dueño de la fonda, en la cual había es instalado el empresario.

La misma embajada ha pagado a los treinta artistas el viaje desde Viena a Paris.

Pruebas del «Peral»

Acerca de las pruebas definitivas del submarino nos dan cuenta en la siguiente forma:

CADIZ 16.

A las nueve y cuarenta y cinco de la mañana sale el submarino de la Carraca.

A las nueve y cincuenta y cinco cruza por nuestras aguas, acompañado del remolcador de guerra, en el que distinguió al Sr. Eldnayan.

También va el vapor Garibaldi.

Al pasar el submarino por nuestras aguas, la orquesta preparada por varios amigos de Peral ejecuta el paso doble El submarino, y disparamos varios cohetes.

A las diez y quince se halla el submarino frente a Fort Luis; ha calmado algo el Levante, y la mar está llana.

A las diez y veinte llega el submarino frente a los muelles de la Trasatlántica.

Entusiasmo indescriptible al pasar el submarino frente a los buques.

Tantos los naciona es como los extranjeros salían con sus banderas y silbatos a submarino.

A las diez y veinte llega a la desembocadura del río San Pedro, donde se une al Peral una barquilla del práctico del puerto.

A las diez y cuarenta llega frente a Cádiz, y siguiendo su avance cruzamos a las diez y cuarenta y cinco las aguas de la escuadra, compuesta de los cruceros Navarra, Castilla y Luzón.

La escuadra saluda a Peral, y los botes de los buques citados se llenan de oficiales que siguen al sub-marino.

A las 11:10 de la mañana pasa el submarino frente al muelle de la Capitanía y dobla en estos momentos la punta de San Felipe.

A las 11:35 atraviesa frente a las Puercas, y muy poco despues por delante del castillo de San Sebastian.

11:45 mañana.—Apenas si sobresale de la superficie de las aguas un decímetro de torre óptica de sub-marino.

Navega sumergido hasta la base de aquella.

A las 12 de la tarde el submarino lanza con toda felicidad varios torpedos, que recobra la lanca del arsenal.

A las 12 y 10.—En las murallas y azoteas de Cádiz hay multitud de gentes deseosas de ver las pruebas.

El submarino se halla ahora en alta mar.

A las 12 y 50 de la tarde el Peral regresa al puerto.

Postal telegráfico.

(Servicio especial extranjero de LA CRÓNICA.)

CONFLICTO PORTUGUES.

LISBOA 16, 9 m. Segun telegramas recibidos en esta capital de Italia, el gobierno de dicha nación trabaja activamente por mediación de sus representantes diplomáticos, porque Inglaterra ceda en sus propósitos con Portugal.

Abrigase la esperanza de que se conseguirá algo dadas las buenas relaciones que unen al gobierno británico con el de Italia.

Témese de otra parte que dichos trabajos resulten ineficaces ante la actitud levantada del

pueblo portugués que vuelve a reproducir entusiasmas manifestaciones, significándose cada vez más en contra de Inglaterra

El embajador de esta nación ha solicitado permiso de su gobierno para abandonar Lisboa.

Se espera en este puerto la escuadra inglesa, habiéndose recibido tambien noticias de haber zarpaado de Gibra tar con rumbo a nuestras costas varios buques.

LISBOA 16, 1 t.

Continuan las manifestaciones patrióticas. Los estudiantes han entutado la estatua del inmortal poeta Camoens.

El periódico el Secolo publica un extenso telegrama que le han dirigido los republicanos españoles.

De Oporto tambien se reciben noticias acerca de las manifestaciones imponentes allí verificadas.

LISBOA 16, 5 t.

Reina gran entusiasmo en toda la población, producido por la noticia circuada de haber renunciado el rey de Portuga. D. Carlos, a las condecoraciones del Baño y de la Jarreteria, con que le obsequió la reina Victoria de Inglaterra.

Este acto es de gran importancia y demuestra la actitud del monarca ante el conflicto.

En las cámaras tambien se han verificado demostraciones de patriotismo, habiendo pronunciado un entusiasta discurso Ferreira, desafiando a Inglaterra a una ucha brazo a brazo.

Este discurso ha producido gran sensación. Ha llegado a este puerto la escuadra inglesa.

Los comercios han cerrado sus puertas reproduciéndose las manifestaciones.

Los manifestantes se dirigieron a la embajada española so icitando se izara la bandera de España para vitorearla.

El embajador se negó a hacerlo.—Cabilho.

Memorias.

ROMA 16.—Ha llegado a esta ciudad el príncipe Jerónimo Napoleón, que piensa terminar aquí sus memorias sobre el segundo imperio.

Interpelación.

BERLIN 16.—Toda la prensa se ocupa de la interpelación Serville Reache con motivo de los rumores del viaje del emperador a Bruselas. Algun periódico afirma que no debiera hablarse de ello hasta no saberse de un modo positivo.

Condecorados.

SAN PETERSBURGO 16.—Con motivo de las fiestas de año nuevo (el 13), han sido condecorados los ministros de Hacienda, Interior y de la Guerra.

Muerto.

BERNA 16.—Ha muerto el coronel Pfyffer, una de las primeras figuras del ejército suizo y autor del plan de moviización de dicho ejército.

Degüello.

ROMA 16.—La congregación de propaganda ha recibido cartas confirmando el degüello de dos capuchinos franceses en el camino de Yela a Harvar, cuando se dirigían a visitar al vicario apostólico de Abisinia.

Malas noticias.

HAMBURGO 16.—Malas noticias se han recibido de Africa. Las gentes de Banaherí han destrozado una columna alemana móvil.

El mayor Wiseman ha puesto precio a la cabeza de dicho jefe.

Revolución.

VIENA 16.—Despachos diplomáticos anuncian una nueva revolución agraria en Rumania.

GACETA.

DIA 14.

GUERRA.—Real orden aprobatoria de las bases que han de servir para la convocatoria de ingreso en la Escuela de aspirantes a cabos del ejército.

BOLETIN METEOROLÓGICO.

A pesar de haberse iniciado hace dos dias un próximo cambio de tiempo, acusado no sólo por las oscilaciones de los aparatos, sino por los cirrus que anteayer cubrían todo nuestro horizonte, aún continuamos gozando de un excelente tiempo, si bien las temperaturas han sido más bajas éstos dias y el viento ha soplado con alguna más fuerza del tercer cuadrante.

Ayer la mínima descendió a 8° 8', casi la misma que en los primeros dias de Enero. La máxima fué de 16° 8' arrojando una temperatura media de 12° 8'.

A las nueve de la mañana el estado higrométrico del aire era de 67° y la tensión del vapor en milímetros de 7° 01.

A las tres de la tarde el primero era de 71 y la segunda de 9,49.

Los vientos dominaron con escasisima fuerza del NE y SO.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DEL DIA.—El Dulce Nombre de Jesús; S. Canuto, rey y mr.; S. Mario y su esposa Sta. Marta, mr.; y S. Germánico mar.—En Jaen, S. Genaro, mr.—En Sevilla y Córdoba, S. Gumersindo mr.—En Zaragoza, S. Ponciano mr.

Esférídes.

19 Enero 1878.—Celebrase en el antiguo Liceo brillantísima velada musical, en la que tomó parte lo más escogido de la Sociedad Almeriense.

1880.—El Congreso de diputados vota la abolición de la esclavitud en la isla de Cuba.

BOLETIN OFICIAL.

EXTRACTO DEL CORRESPONDIENTE AL DIA 18.

Gobierno civil.—Telegrama sobre la mejoría del rey.

Circular que publicamos en otro lugar. Dos registros de minas con los nombres de «La Bienvenida» y «Almanzor».

Junta de Instrucción pública.—Publica el escalafón para el aumento gradual de sueldo de los maestros y maestras de 1.ª enseñanza de esta provincia, rectificado para el bienio de 1889 a 91.

Juzgados.—El de San Fernando (Cadiz), llama en el plazo de diez dias, a Francisco Avilés Perez, natural de Adra, para que comparezca ante la Audiencia de Cadiz, en causa que se le sigue

El de Campillos llama al que se crea con derecho a una mula de tres años, que fué hallada en poder de Francisco Aguiar Sanchez, para que acredite su legitimidad, presentando los documentos necesarios.

El de Torre cita en el término de diez dias a D. Francisco Alarcon Gonzalez.

Ayuntamientos.—El de Mojacar publica el extracto de los acuerdos tomados el primer trimestre del año próximo pasado.

LA TALA.

Nadie ignora las graves circunstancias porque atraviesa nuestro actual municipio. Está en visperas de librar una ruda batalla, y todo su organismo tan nervioso, como polluela rural en rebelión doméstica por contrariados amorios.

En semejantes condiciones no nos estraña que los dedos se le antojen huéspedes, y que quite de enmedio cuanto le haga sombra.

Por eso ha ordenado talar los árboles de los paseos públicos.

Y con tanto rigor se cumplen las órdenes de nuestros ediles, que dentro de algunos dias no quedarán ni huellas de arbolado.

Esto pudiera parecer inconveniente a las personas irreflexivas; pero merece aplauso por las grandes ventajas que reportará en un plazo brevísimo.

En efecto: la primera ventaja (sin parar mientes en la que produce la subasta de la leña) consiste en el ahorro que nuestro municipio ha de conseguir en el presupuesto de gastos de conservación de arbolado.

No es despreciable la economía indicada; pero a mayor abundamiento, debemos consignar la economía de vigilancia que produce a los guardias del tricorno, el inesperado hallazgo de calles «sucetas en que ni malecheros ni rateros pueden encontrar ocasión propicia para el lucrativo ejercicio de su profesión.

Es cierto que durante el estio correrá graves riesgos de asfixia el vecino que se aventure en determinadas horas a cruzar una plaza; pero este levisimo inconveniente, puede obviarse permaneciendo en las casas hasta la noche, ó marchando por la sombra que proyectan los edificios u organizando un servicio de mangas de riego que remojen a los transeuntes congestionados, a la manera que se practica en Massuah con las tropas italianas.

Todo esto, sin perjuicio de que alguno de nuestros concejales tenga una idea más oportuna y que no se alcance al humilde caletre de un servidor de Vds.

Otra ventaja que debe conseguirse con las tallas actuales, es la de impedir en lo posible, la función de lluvias que como es sabido convierte a nuestra querida ciudad en un lodazal inmenso, que gracias a la oportuna reforma desaparecerá seguramente.

No es tampoco despreciable la consideración de que si finalmente todas las poblaciones acrecientan el arbolado de sus calles y cercanías, todo lo humano es tornadizo de suyo, y pudiera suceder que desistiesen de semejante empeño; con lo cual nos encontraríamos antes que todo el mundo, en plena moda y a la cabeza de la misma, con el honor de ser sus iniciadores.

Pero, no obstante las ventajas enumeradas, aún hay gentes que se obstinan en censurar las oportunas innovaciones concejiles. ¡Si serán duros de mollera!

Bien es cierto que no puede ser fácil satisfacer los caprichos de toda una ciudad; pero el espíritu conciliador que informe los actos del Ayuntamiento, ha encontrado manera de consolar en parte a los que protestan de sus tallas. Ha decidido conservar las palmeras del Príncipe para que formen un oasis en que se extasien los más descontentadizos.

Con él y el pilón de la fuente próxima que ha sido muy poco inaugurada, ya están frescos los almerienses que tengan mal querencia al concejo.—Ignotus.

GACETILLAS.

A los republicanos.

Hoy tendrá lugar en el teatro de Apolo, la reunión convocada por los republicanos coalicionistas, para verificar la elección de los individuos que han de figurar en los centros directivos provincial y local, conforme a lo acordado en la reunión magna celebrada en Madrid por los directores de los periódicos mantenedores de la coalición.

El acto revestirá gran importancia, y es de esperar que concurren a él representaciones de todos los partidos republicanos, sin distinción de matices, ni agrupaciones.

El arranque de los árboles.—Hace dias nos ocupamos del arranque de las acacias que existían en el paseo del Príncipe y en algunas plazas de esta ciudad, haciéndonos eco de las quejas de este vecindario, y se nos contestó que todos estaban secos. Así lo consignamos; pero las quejas han empezado de nuevo y todos se ocupan hoy de que han desaparecido tambien los de la plaza de Santo Domingo, plaza de Balmes, del Carmen, plaza de Bilbao, etc., que muchos aseguran no estaban secos, como se dice.

A nosotros que hace años nos venimos ocupando del arbolado de esta ciudad y que en diferentes ocasiones hemos reñido grandes batallas para que más bien se aumenten las plantaciones, no nos estraña que se arranquen los árboles secos, para que se sustituyan con plantones, pero no podemos ver que árboles con savia y vida se destruyan, y llamamos la atención del Municipio para que vea la manera de que no se continúe el arranque en esta forma.

Es verdad que existía hace ya tiempo en los ediles el pensamiento de sustituir todas las acacias de los paseos y de algunas plazas públicas con árboles orientales; pero tambien es verdad que mientras estos crecen y se desarrollan debie-

ron haber permanecido en pié los que no estaban totalmente secos.

Y no tenemos más que decir.

Litigio.—Nos dicen de Macael:

«Hemos sabido que por orden del Sr. Juez de 1.ª instancia de Purchena, han ido dos peritos de Macael a tasar la cantera de mármoles enclavada en el sitio de Las Canales, término de Lijar, hacienda que fué de D. Antonio Gonzalez, para proveer en el pleito que sigue dicho Sr. Gonzalez contra Diaz é hijos, vecinos del citado pueblo, y que la han considerado sin ningún valor.

Muchas consideraciones se desprenden de este acto (que nos abstenemos de calificar) pero la sola descripción de la cantera hecha a grandes rasgos, dará conocimiento a la parte actora de la importancia de este asunto y de lo lejos que está esa tasación de nuestras apreciaciones.

La citada cantera forma un tajo natural de unos setenta metros por sesenta, dando su cara una superficie explotable de mas de cuatro mil metros cuadrados y el grueso de este inmenso risco, llena una superficie mayor de dos fanegas de marco real.

Despues de esta ligera reseña por no disponer de espacio, ¿quién que fuese imparcial tasaría en «nada» tal mole de mármol? Nadie seguramente, excepción hecha de los Sres. Peritos ya dichos. He aquí la razón que nos mueve a ocuparnos de este asunto, el llevar al ánimo de los interesados y del público que lo conoce, el convencimiento del incalculable valor de tan formidable cantera.

Las circunstancias que concurren en este pleito y que no nos aventuramos a exponer, pues que se halla sobre la mesa judicial para sentencia, parece que movieron al Abogado de los demandados a presenciar el acto de la tasación, acompañando a los peritos; papel reservado al litigante, que espera encubrir su falta de razón con informes como el que citamos, sin pensar que un Juez recto como el que entiende en el asunto, se inspirará en la más estricta justicia, viendo a través de estos hechos, actos que quizá sean motivo para ejercitar algún derecho la parte que se crea perjudicada.»

Circular.—Hé aquí la que el Gobernador de esta provincia publica:

«La precaria situación por que atraviesa la Excm. Diputación provincial a consecuencia de la falta de recursos, impone a mi autoridad el deber de adoptar las más enérgicas medidas dentro de las prescripciones legales para obligar a los Ayuntamientos a que ingresen lo que adeudan a dicha Corporación; pero antes de emplear esos medios coercitivos que llevaré a cabo sin vacilación alguna contra los morosos, concedo un plazo de diez dias, a contar del de la publicación de esta Circular, a los Alcaldes de los pueblos expresados en la relación adjunta, para que abonen en la Caja provincial la cantidad que se consigna en la misma, correspondiente al primer semestre del actual año económico.

Relación que se cita.

Débitos de los Ayuntamientos por cuota provincial del primer semestre de 1889-90.

Cuevas 13.325'56 pesetas.

Velez Rubio 7.120'41 id.

Berja, 5.408'86 id.

Velez-Bianco, 5.230'83 id.

Vera, 4'837'50 id.

Adra, 3.017'33 id.

Serón, 3.768'99 id.

Criviel, 2.792'79 id.

Fingal, 2.665'71 id.

Fiñana, 2.566'56 id.

Lubrin, 2.517'61 id.

Orta, 2.117'68 id.

Purchena, 2.074'59 id.

Canjajar, 2.045.39 id.

Sorbas, 1.728 id.

Tijola, 1.539,45 id.

Mojacar, 1.443'21 id.

Lucar, 1,260'22 id.

Nacimiento, 1.185'45 id.

Lucainena, 1.126'79 id.

Darrical, 1.037'36 id.

Taberno, 1.054'19 id.

Doña Maria, 1.005'59 id.

Maria, 1.020'29 id.

Bacares, 956'80 id.

Roquetas, 742'21 id.

Total, 73.591'11.»

Mediciones.—Ayer mañana, estuvo practicando operaciones taquimétricas en el paseo del Malecon, con objeto de levantar su plano, un ingeniero francés perteneciente, segun nuestros informes, a la sociedad Fives Lille.

Empresario.—El de la compañía de zarzuela que actua en Novedades, parece ser que proyecta contratar el teatro de Murcia.

Ingenieros.—Se esperan en esta provincia varios ingenieros ingleses que se dedican a negocios y explotaciones mineras.

Como acuden!

Nos alegamos.—Se espera en esta capital a la Sra. Viuda de Ballesta y a su distinguida familia.

Luz eléctrica.—En estos últimos dias se está procediendo a la instalación del alumbrado eléctrico en varios establecimientos de la calle de la Almedina y otros puntos de la población.

Cerveza.—¿Habeis probado la cerveza alemana marca Dos gallos de St. Catharinen? Pues es excelente y una de las más acreditadas como lo prueba el haber sido premiada en Amsterdam y Antwerpen.

Pedirlas en los cafés.

Crisis municipal.—Continua en pié el conflicto municipal, aunque parece que ya se halla en vias de arreglo.

Qué se arregle.—Ayer estuvo a pique de que ocurriese una grave desgracia en el paseo del Malecon, faltando poco para que un carruaje particular que cruzaba por la calle lateral de dicho paseo, cayese sobre la playa a consecuencia de no existir la murallita de defensa.

Pero Sr. Alcalde ¿no es posible que se arregle aquel paseo?

**Manifestación.**—Se ha desistido de celebrar la manifestación que anunciamos en honor de Portugal.

Nos parece muy acertado el acuerdo.  
**Exposición.**—Cada día se enriquece con nuevos aparatos y productos agrícolas, el gabinete destinado a exposición permanente en el Centro de Labradores, que por el fomento y desarrollo que va adquiriendo no dudamos llegará en breve a ser el círculo de mas importancia de la provincia.

**De la cárcel.**—Con motivo de la gaceta que ayer publicamos, referente á haberse paralizado las obras de la cárcel por falta de pago á los peones de albañil dedicados á verificarlas, nos informan que lo ocurrido es que el maestro de obras á quien están encomendadas aquellas, ha despedido los peones que no necesitaba, continuando los trabajos en otro sentido.

**Los trastornos nerviosos, ataques de histerismo y abatimiento general** que se presentan en las jóvenes en la época de su desarrollo, se evitan siempre con el uso de las Píldoras Restauradoras Formiguera.

**Primer disparo.**—Así titula un apreciable colega local la comunicación dirigida el martes por el Gobernador civil de la provincia al Alcalde de la capital, dándole 24 horas de término para que pague á la dueña de la casa expropiada en la calle de Elvira núm. 2, esquina á la Real, las 17.735'47 ptas. en que fueron tasados el edificio y la indemnización correspondiente á la morosidad en el pago durante los ocho años últimos.

El miércoles en la tarde, esa cantidad se hallaba constituida en la caja de depósitos á disposición del Gobernador.

La cosa está que arde.  
**Plaza de Toros.**—Hoy domingo, á las 3 de la tarde, tendrá lugar en nuestro circo taurino, una variada función á beneficio de los reputados artistas Sres. Hermanos Teresa, en la que además de lo variado del espectáculo, en uno de los intermedios harán los beneficiados el regalo al público de dos décimos de la Lotería Nacional del sorteo que se ha de celebrar mañana en Madrid, cuyo número es el de 1.598, y dos hermosos gallos, los que serán entregados á la persona agraciada.

Entrada general para toda clase de personas, con un número gratis para los regalos, un real.  
**La anemia, debilidad é inapetencia** que tantos estragos causa entre las señoritas, se evita rápidamente con el uso del Jarabe de Hipofosfó de Climent.

**E. P. D.**—Ha fallecido en esta capital, la anciana madre de nuestro apreciable amigo don Eduardo Morcillo, Secretario del Juzgado municipal.

Le enviamos la expresion sincera de nuestro mas sentido pésame.

**Se encuentran á cada momento personas** que se quejan de pérdida del apetito, de digestiones difíciles, de hinchazón del estómago, eructos de gas y de los dolores de cabeza consecuencia de estos: se acude en tal caso á los excitantes, jugos y extractos de carne, ó á la carne cruda para aliviar el trabajo del estómago, y esto en lugar de acudir al agente más racional, á la carne digerida artificialmente por la pepsina, ó sea á la peptona Chapoteaut. Esta peptonada tomada en polvos ó en un vino generoso («Vino de Chapoteaut») constituye un alimento de un poder nutritivo extraordinario: la recomiendan los facultativos para acelerar las convalecencias, combatir la atonía del tubo digestivo, sostener las fuerzas en todas las edades de la vida, y alimentar los enfermos acometidos de tisis, cancer ó enfermedades del hígado.

**«Toma Sándalo Midy»** Tal es la consigna que se dan los jóvenes, y es natural, pues saben por sus mayores ó por sí mismos, los sinsabores que se experimentan, con el uso del bálsamo de copaiba, mientras que con el *Sándalo Midy*, una afección tomada en su origen se corta en 48 horas. Pero éste éxito no se obtiene más que con el sándalo fresco de Mysore, que por contrato especial pertenece en exclusivo á V. Midy.

**Sr. D. Juan J. Vivas Perez.**—Muy señor mío: Ensayados detenidamente sus preparados de *Bismuto y Cerio* en las diversas afecciones en que aquellos están indicados; debo manifestarle que los resultados más satisfactorios han seguido á su administración, sobre todo en las *dispepsias ácidas, reumática y gotosa*, así como en las *diarreas* que acompañan á la *erupción dentaria de los niños*.

De V. atto. s. s. q. b. s. m.,—*Jacobo Sagredo*, Médico Titular de Mogados. 7 de Junio de 1889.

**Casos y cosas.**

Un idilio campestre. Simplicio se pasea con su novia. De pronto le coge una mano, se la aproxima á la cara... y se limpia las narices.

En el Jurado: —Ha sido usted condenado á veinte años de presidio. ¿Tiene usted algo que exponer? —Sí, señor presidente: que estoy delicado del pecho y deseo ir á un presidio que tenga buen clima.

La ópera juzgada por una dama del gran mundo.

—¿Cómo cantaron anoche? —Nada más que regular; yo me alegré mucho de no haber ido al teatro escotada...

**Los resultados siempre corresponden á la esperanza del médico.** (Cuidado con eso que llaman fórmula Scott) Cádiz 15 Enero de 1885

Muy Sres. míos: El resultado que he obtenido con su *Emulsión*, ha sido muy bueno, pues en el número de enfermos de tisis y escrofulismo y raquitis que la he usado ha dado un resultado magnífico, pues que parecía muy difícil obtener la curación, el resultado no ha podido ser mejor, siendo su estado completamente bueno.—Dr. MANUEL DERIO Y DELGAGO.

**EXPOSICION DE FLORES, PLANTAS y árboles frutales.**

Juan Gimenez, que hace mas de 20 años, se dedica á la venta de árboles frutales y toda clase de plantas, acaba de recibir de París un extenso surtido, entre los que se encuentran mas de mil clases, entre ellos están los albaricoceros, ciruelos, melocotoneros, castaños, avellanos, perales, manzanos, cerezos, acerolos, nogales, peréteros, membrilleros, naranjos, limoneros, palmeras, reynetas, peros, etc., etc.

Todas estas plantas son de tallo alto y bajo, de 30 clases é infinitas variedades, ingertas sobre patron de hueso; reúnen todas las condiciones que se desean, fructificadas todas en el mismo año. Se garantiza su calidad.

El Sr. Gimenez tiene á la venta más de 2000 plantas de recreo, ó sea para jardines, paseos, patios, y las nuevamente adquiridas para balcones y gabinetes. Además tiene 1800 cebollas criadas en maceta; 200 clases de jacintos de tres penachos, narcisos, portabouques, gradiolas y moñas de todas clases. Estas cebollas tienen la condición que florecen dentro de las habitacio-

nes y las perfuma con su aroma. Todas estas plantas son de París, y hace dos dias que se acaban de recibir.

**EXPOSICION DE TODAS ELLAS**  
**Jardin de plantas de Juan Gimenez**  
Calle del Teatro. 12

**ANTIMONIO.**

Se desea comprar importantes cantidades de este mineral.  
Diríjense proposiciones á  
**Sres. SAAVEDRA hermanos.**  
55, rue Turbott.  
PARIS.

**ULTIMA HORA.**

(Alcance especial.)

Madrid 16, 6 t.  
En el pueblo de Jabea (Alicante) ha embarrancado un vapor inglés, á causa de la densa niebla que reinaba.

El vapor es el «Moscou» y procedía de Shatier.

Madrid 16, 6' 15 t.

El rey está fuera de peligro. La declaración facultativa ha sido muy bien recibida por los monárquicos. El parte dice que el rey ha entrado en el periodo de convalecencia.

Idem 16, 6' 22 t.

En vista del estado satisfactorio del rey, la regente ha continuado las consultas políticas pendientes.

Por la mayordomía mayor de Palacio se pasó aviso al general Jovellar, en su calidad de ex-presidente del Consejo de Ministros.

Idem 16, 6' 30 t.

El general Jovellar fué consultado por la regente esta tarde á las cuatro, durante una hora la entrevista. Aunque dicho general manifestó á los periodistas que le interrogaron, que nada podía repetir de lo que había dicho á la reina, se cree que después de examinar detenidamente la situación política, expuso opiniones favorables á la continuación del Sr. Sagasta en el poder para que lleve á feliz término las reformas consignadas en el programa del partido liberal.

Idem 16, 6' 40 t.

El Sr. Sagasta felicitó hoy á la regente por la mejoría del rey, tratando después de la cuestión política. La reina manifestó deseos de continuar esta misma tarde las consultas políticas, cuyos deseos aprobó el Sr. Sagasta.

Idem 16, 6' 45 t.

El general Martínez Campos entró á las cinco de la tarde en la régia cámara para conferenciar con la regente. La consulta sobre la crisis duró mas de una hora, y según referencias que juzgamos autorizadas, el citado general expuso opiniones análogas á las de los Sres. Jovellar y Alonso Martínez y favorables por consiguiente á la continuación del Sr. Sagasta.

Idem 16, 7 n.

Entre las conferencias de los Sres. Jovellar y Martínez Campos mediaron algunos momentos que aprovechó la regente en visitar al rey.

Idem 16, 7' 20 n.

Mañana concurrirán á Pa acio los Sres. Conde de Toreno y Martos, ex presidentes del Congreso.

Como estas son las únicas consultas que hay pendientes, se cree que mañana mismo recibirá nuevamente el Sr. Sagasta el encargo de formar ministerio.

Después del almuerzo el Sr. Sagasta pasó á la Moncloa, dirigiéndose luego á la Presidencia, donde, hasta las siete de la noche, no celebró ninguna conferencia política.

Idem 16, 8 n.

Participa el gobernador de Jaen que en Santa Elena ha sido capturado uno de los presuntos autores del corte de la vía férrea en Venta de Cárdenas, y el cual ha sido puesto á disposición del juzgado de La Carolina.

Idem 16, 8' 15 n.

Continua acentuándose la mejoría del capitán general de Navarra, Sr. Loma.

Próximamente se cantará en la real capilla un *Te-Deum Laudamus*, en acción de gracias por la mejoría del rey.

**(Alcance telegráfico)**

Madrid 18, 1' 15 t.

(Recibido á las 9 y 30 de la noche.)

Alonso Martínez ha comenzado sus trabajos preparatorios para llevar á cabo la conciliación y formar el nuevo gabinete.

**Celebra una extensa conferencia con el Sr. Gamazo, el cual puso dificultades á la conciliación. Después conferencia con el Sr. Lopez Dominguez, que rechazó por completo aceptar la cartera de Guerra.**

El Sr. Martos se ofreció incondicionalmente á Alonso Martínez.

A los Sres. Romero Robledo y Casola les agrada la solución que proyecta darse al problema político.

**Reinan impresiones desfavorables hacia Alonso, creyéndose generalmente, no podrá formar ministerio y declinando el encargo que le dió la regente.** Martínez Campos muy reservado.—P

Madrid 18, 6' 35 t.

**Siguen celebrando conferencias con el Sr. Sagasta algunos hombres políticos.**

**Los conjurados pónense de acuerdo con el Sr. Alonso Martínez. Este conferencia con la regente; al salir le dijo que hasta mañana nada se resolverá. Muéstrase algo optimista.**

Bolsa.

4 por 100 interior, 73-85.  
4 por 100 exterior, 25-20.  
4 por 100 amortizable, 87-50.

Cambios.

Londres tres meses fecha, 26-10.  
Paris ocho días vista, 4-63.—P.  
Madrid 18, 6' 50 t.

El Sr. Alonso Martínez continúa celebrando conferencias.

En el Congreso extraordinaria animacion. En la mayoría se levantan violentas protestas contra el Sr. Alonso.

Si este formara Gobierno, al presentarse en la Cámara se presume ocurrirían escenas análogas cuando el Sr. Martos. Si fracasara no le tolerarían la presidencia del Congreso. Mucha confusion. P.

Madrid 18, 7 n.

Si el Sr. Alonso no pudiera formar Gobierno, llamaría la regente á los generales Jovellar ó Concha. Estos renunciarían el encargo. Entonces se le daría al Sr. Sagasta.

En la imposibilidad del partido liberal se llamaría á los conservadores.—P.

**SECCION COMERCIAL**



**Vapor «García Vinuesa.»**

Saldrá de este puerto el día 23 de Enero para Cartagena, Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamós y Marsella. Admite carga y pasajeros. Consignatarios, Campos é Hijo, Virgen del Mar núm. 1.

**Vapor para Brasil.**

El magnifico vapor francés, **BOURGOGNE.**

Saldrá de este puerto para Rio Janeiro el 1.º de Febrero admitiendo carga y pasajeros

A los trabajadores del campo con sus familias, se les concede billete gratis, incluso manutención

NOTA.—Los documentos deberán presentarse hasta el 28 de Enero y se advierte que el arreglo de los documentos es «gratis.»

Consignatarios, Sres. M. Ruiz Reyes é hijo en liquidacion.

**Documentos que se necesitan para embarcar.**

Certificado de buena conducta y de no estar procesado, firmado por el Alcalde.

Partida de casamiento, ó de ser viudo el que lo sea.

Cédula personal, con las señas particulares al dorso.

Licencia absoluta ó certificado de haber cumplido la Ley de quintas.

**SECCION MARITIMA.**

NOTA DE LOS BUQUES ENTRADOS EL DIA 17 Á LAS 2 DE LA TARDE HASTA IGUAL HORA DEL DIA 18

Entrados

Vapor NUEVO VALENCIA, de Málaga, con 29 pasajeros y carga general.

**Alambre para parrales**

En el Bazar del León de Ubaldo Abad y compañía, Tiendas 33, se ha recibido una buena partida de alambres galvanizados.

**CENTRO DE SUSCRIPCIONES.**

**ILUSTRACION ARTISTICA.**

ILUSTRACION IBÉRICA,

Se garantiza la terminación de cualquier obra.

10.—MURCIA.—10.

ALMERIA. 2

**Se venden** unos solares para bóvedas en el Cementerio y además una bóveda con 16 nichos. En la calle de Murcia, número 25, darán razón. 1 15

En la sucursal de los Sres. Zea y hermano, se expende diariamente el superior pan de aceite que tanto ha gustado estas Pascuas, admitiéndose cuantos encargos se deseen de dicho pan.

No olvidar que el pan catalán, francés y de Madrid se sigue expandiendo á 10 céntimos cada pieza de 1/2 libra y 5 la de 4 onzas, pan que hasta hoy no se ha conocido tan superior en esta capital.

También se vende el pan pinchado conocido tan ventajosamente por este público: igualmente que el pan de cantos, clases ambas que por su calidad y peso tanta aceptación han obtenido. 9

**Aviso.** Juan Puig Carbonell, establecido en Berja con fabrica de chocolate 45 años, se ha trasladado á esta capital, y ofrece sus especiales chocolates á los precios de 4, 5, 6, 8 y 10 rs. libra.

Calle Lope de Vega, frente á la Administración vieja 5-15

**A sangre y fuego.**

Gran depósito de zapatillas suizas con suela de fieltro. Con estas zapatillas no se siente frio en los pies, aún en malos dias crudos del invierno. Especialidad en toda clase de calzado. Botitas de suela de cañas mo para caballeros á 6 pesetas. Botina de mate para los mismos á 9 idem. Las demás clases tienen precios que no se conocen en el siglo XIX.

Se realizan 250 000 pares. Animo y á comprar en el gran Bazar de calzado de Vicente Fernandez, calle de Murcia, frente á la iglesia de Santiago, del Mercado.

**LOS NIÑOS PIDEN A GRITOS LA EMULSION SCOTT**

DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y SOSA Dulce como la Leche, grata al Paladar.

En toda familia donde hay Niños sanos y robustos, delicados ó enfermizos, se habrá observado la facilidad con que

**ENGORDAN, CRECEN Y DESARROLLAN,** bajo la salutar influencia de ese poderoso alimento abundante en GRASAS Y FOSFATOS, que son los elementos vivificantes e indispensables al desarrollo

**ÓSEO Y MUSCULAR** de esas jóvenes naturalezas en el periodo de su crecimiento.

El LINFATISMO, EL ESCROFULISMO, EL RAQUITISMO. Adquiridos ya por DEFECTOS DE LA LACTANCIA ó por herencia ceden con admirable rapidez en su devastadora marcha, ante la potente fuerza RECONSTITUYENTE de ese gran remedio

**PROVIDENCIAL PARA LA INFANCIA.**

De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

**Manteca inglesa de vaca**

en latas de 1/2, 1 y 2 libras, salchichon de Vich, chorizos, quesos de bola, plato y gruyere, y los excelentes vinos de Valdepeñas y Albuñol á 24 cuartos jarro, se acaban de recibir en el antiguo y acreditado establecimiento de Ultramarinos del Malagueño.

2.—Marquesa.—2

ALMERIA

# DIARIO DE AVISOS.

## ACREDITADOS ESPECÍFICOS DEL DOCTOR MORALES. 21 AÑOS DE ÉXITOS!

**P**ASTILLAS AZOADAS  
 Para la tos y toda enfermedad del pecho tisis, catarros, bronquitis, asma, etc., á media y una peseta la caja. Van por Correo.

**C**afé nervino medicinal.  
 Maravilloso para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia, parálisis, debilidad, males del estómago, del vientre y los de la infancia, á 3 y 5 pesetas caja. Van por Correo.

**P**ILDORAS LOURDES  
 el mejor purgante anti-bilioso y depurativo, de acción fácil, segura y sin irritar, aunque se usen por mucho tiempo. Se toman para conservar la salud: 1.50 psets. caja. Van Correo.

**I**mpotencia, debilidad  
 espermatórrica y esterilidad, cura segura exenta de todo peligro con las célebres Píldoras tónico-génitales del Doctor Morales, á 7,50 psets. caja. Van por Correo.

Panacea anti-sifilítica, anti-venérea y anti-herpética, á 7'50 pts. botella. Inyección Morales, infalible, á 5 pesetas frasco.

Principales boticas y droguerías.—Depósito: Carretas, 39, Madrid. DOCTOR MORALES, especialista en sífiles, venéreo, esterilidad é impotencia.

### PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER



Aumenta maravillosamente la fuerza y la flexibilidad de la voz **MEDALLA DE ORO** EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE BARCELONA

Las enfermedades más peligrosas de la garganta y pulmones principian por desórdenes que se curan fácilmente si se les aplica á tiempo el remedio propio. La dilatación suele ser fatal. Los resfriados y la tos, si no se cuidan, pueden degenerar en LARINGITIS, ASMA, BRONQUITIS, PULMONÍA ó TISIS. Para estas enfermedades y las afecciones pulmonares, el mejor remedio es el PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER. Las eminencias médicas lo prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparado por el DR. J. C. AYER & C<sup>o</sup>, LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS y C<sup>o</sup>, Barcelona

EL VALENCIANO.  
 de la calle de las Tiendas, 3, frente al óptico.  
 Lozas blancas para hornillas á 12 rs. do-  
 cena.  
 Cristales de morskina desde 20 á 50  
 reales la hoja. Bajillas y juegos de café  
 á precios arreglados.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

## La VELOUTINE

Preparado al Diamante por **CH<sup>o</sup> FAY**, Perfumista  
 PARIS - 9, Rue de la Paix, 9 - PARIS

### EMPLASTOS, PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL doctor Winter.



Los emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. Winter curan reumatismo, neuralgia, lumbago, sciática, pleuresia, dolor de garganta, calambre, croup, dolores de espalda, pecho, miembros, pulmones, estómago, toses, quebraduras y todas las enfermedades de los poros de la piel. Emplastos perforados de fieltro rojo americano. De venta en las droguerías y boticas. The Winter's American Searlet Felt Porous Plaster. Wholesale, New-York.

Dichos emplastos influyen en una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fé y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus periodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina lo recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumatismos, dolores en el pecho, debilidades causadas por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indebidos ó enfermedades de los riñones, y para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación. Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar sentados y expuestos á contraer dolores por falta de ejercicio para sus miembros, deben ocurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter, en el momento en que sientan alguna sensación desagradable que afecte sus cuerpos.

No se deben usar otros EEMPLASTOS que los de bayeta encarnada del Dr. Winter de New-York, recomendados por todos los médicos.

Se hallan de venta en las principales boticas y droguerías.

En el taller de D. Basilio Carmona, en el barrio de la Cruzes, calle de la Noria núm 19, hay herramientas para los trabajos del campo y carreteras y se hacen balconajes, ventanas y demás hierro para los edificios á precios económicos como tambien se instalan pararrayos y como hacen las piezas de éstos, tambien se arreglan todos los instrumentos, de pesar y de medir porque en este taller está la oficina del Fel contraste.

Tambien tiene la representación de la mejor fábrica que constituye puertas de chapa de acero, cuyos precios son bastantes módicos.

### JARABE DE QUEBRACHO DE VIVAS PEREZ.

No hay ningun remedio hasta el dia empleado que mejores resultados dé, para la completa curación del ASMA, la DISNEA y los CATARROS CRONICOS. —Véase el prospecto.

Ensayado y recomendado con preferencia á todos los conocidos, por celebridades médicas de todas partes.

### ALMACEN DE GÉNEROS COLONIALES, DEL PAIS Y SALAZONES PLAZA DE SAN SEBASTIAN.—ALMERIA.

En este establecimiento se expenden al por mayor toda clase de géneros coloniales, del pais y salazon, debiendo hacer mención especial de los garbanzos superiores de Castilla y de Alfarnate.

Cerveza legitima inglesa.—Vinos embotellados de Burdeos y otros.

Alambres galvanizados á precios muy bajos.

Terriza, Ormaiztegui y Compañía.

Representantes en Almería de la compañía de seguros contra incendios La Lubek y Paisés Bajos.

Plaza de San Sebastian.—ALMERIA

### LA CALLESLINE. Cura-callos americano.



Remedio infalible, sin dolor para la pronta curación de los callos de los pies. Remueve los callos blandos y duros, juanetes y toda clase de callosidades. No necesita bendajes ni causa dolor.

Ninguna preparación de la tierra para la pronta curación de los callos iguala á la Callesline Americana. Su baratura la pone al alcance de todos; y cualquiera que sufra de los callos, puede tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes.

De venta en las principales droguerías, boticas y en la Tienda del Guante.

### SALICILATOS DE BISMUTO Y CÉRIO de Vivas Perez.

Recomendados por la Real Academia de Medicina de Granada, recetados por médicos de España y adoptados en los hospitales y la marina, porque curan inmediatamente, como ningún otro remedio, toda clase de vómitos y diarreas de los tísicos, de los viejos, de los niños, cólera, tífus, disenterías, vómitos de los niños y de las embarazadas, catarros y úlceras del estómago, digestiones difiles y eructos fétidos.—Precios: Caja grande, 3'50 pesetas. Pequeña, 2 pesetas.—Venta en todas las buenas farmacias de España y Ultramar.—Cuidado con las falsificaciones, porque otros no darán el mismo resultado. Exijase la rúbrica y marca de garantía.—Depósito general, Almería, Farmacia Vivas Perez, su autor, quien las remite á todas partes enviando 75 céntimos más por gastos de certificado.

Venta al por mayor, en Madrid: Compañía Ibero-Universal, Preciados, 52, y Melchor Garcia. En Barcelona: Sociedad Farmacéutica, A. G. y Rich y Vidal y Ribas.

### BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS. DOMICILIO EN BARCELONA, ANCHA, 64.

CAPITAL de GARANTIA independiente de las reservas constituidas con las primas que han aportado los asegurados. 10 000 000 DE PESETAS.

De las cuentas de 31 de Diciembre de 1888 leidas y aprobadas en Junta general de 31 Mayo último, se desprenden los siguientes datos:

Suscripción.	Pesetas	46.085.364'66
Riesgos en curso.	»	28.373.958'02
Ingreso anual por primas.	»	1.127.081'81
Reservas.	»	1.875.177'96
Siniestro pagados en 1887 y 1888.	»	428.750.
Activo.	»	12.716.568 40

En la Dirección y en las Delegaciones de todas las capitales de provincia se dan explicaciones acerca las varias combinaciones que tiene establecidas esta Compañía.

Ins peccion General.—Oficinas Central en Andalucía, —Sevilla, Maese Rodrigo 36. En Almería.—Los Banqueros hijos de Luis Terriza.

### VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo. Preparado con vino generoso de España, dá tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los tripelescan de impotencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gá que cas, catarros intestinales, tisis, consunción cuando el estómago no tolera alimentación y sien ro que la digestión se verifica de una manera irregular.

Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de peptona.

Elaboración por medio del vapor y venta por mayor.

QUEVEDO, 7.—MADRID

Por menor en todas las farmacias de España y Ultramar. En Almería: Sr. Vivas.

### ASMA, CATARRO, OPRESION, TOS, PALPITACIONES, y todas las afecciones de las vias respiratorias, se calman inmediatamente y se curan usando los TUBOS LEVASSEUR.

Exijase la firma de Levasseur. PARIS, Farmacia ROBIQUET, 23, Rue de la Monnaie. — En Almería: D. J. Gomez Talavera.

### NEURALGIAS, JAQUECAS, DOLORS DE ESTOMAGO y todas las afecciones nerviosas, se curan inmediatamente con las PILDORAS ANTI-NEURALGICAS del Dr. CRONIER.

Exijase el sello de garantía de l'Union des Fabricants.

SE ENCUADERNAN LIBROS, DE BALDE á todos los suscriptores á las obras que se repartan por la casa centro de suscripciones en esta capital, calle Real 16, y en la provincia, se les encuadernarán gratis los tomos que aquellas representen.

mayorquina, latas de atun, pequeñas, salchichon fresco legitimo de Vich, queso del bola con vejiga, aceitunas Sevillanas en latas pequeñas y grandes. Manteca en latas de media y una libra.

Chocolates, cafés y tés superiores.

89.—Tiendas.—89.

J. ORTA Y COMPANIA.

J. Orta y compañía.  
 Se acaba de recibir la legitima sobreesada